



AYUNTAMIENTO **Se crea una Junta Municipal para entender sobre el asunto de la carne**

En la sesión municipal celebrada el pasado viernes por la Comisión Permanente, y tras la aprobación del acta correspondiente a la sesión anterior, fueron tratados los siguientes asuntos:

Acuerdo de conceder permiso a varios feriantes para instalar diversas atracciones durante los días de la próxima Fiesta Mayor.

Sobre la instancia que presenta D. Sebastián Masía Arques al que interesa la concesión de permiso para instalar un electro-motor en calle Maragall 78, para la fabricación de horchata y helados, se acuerda pase a informe del Sr. Arquitecto municipal y de la Comisión de Fomento, en cuanto a la segunda parte de la petición, que hace referencia al permiso de instalar un puesto fijo para la venta al detall de dichos productos, en el Paseo del Mar, se acuerda quede sobre la mesa para estudiar y resolver dicha pretensión.

Acto seguido y en resolución de la instancia de D. Juan Donatiu de conformidad con el dictamen conjunto de las Comisiones municipales de Hacienda y Fomento, se acuerda acceder a la venta del sobrante de vía pública existente frente a la casa n° 8 de la Avda. de Calvo Sotelo, a favor de Doña

Rosa Ollé Vallés, por el precio de 8 ptas. el palmo cuadrado, de conformidad con la tarifa oficial establecida para dicho Sector de la Ciudad.

Por unanimidad se acuerda conceder una gratificación al empleado municipal D. Secundino Reiné, de 150 ptas. por los trabajos efectuados por dicho Sr. en la revisión ordenada de los motores instalados en este término municipal a efectos fiscales y por la que efectuó en cumplimiento de acuerdo adoptado por la Junta Pericial, por pecuaria.

La Presidencia, después de ordenar la lectura del oficio recibido en su calidad de Delegado local de Abastecimientos, de su Excelencia, el Gobernador Civil, Presidente de la Junta provincial de precios, así como de informar sobre las incidencias ocurridas en el servicio de abastecimiento de carne y de las gestiones practicadas para su normalización, propone y así se acuerda constituir una Junta municipal, que presidida por el Sr. Alcalde y el Concejal Sr. De Blas, dará mensualmente cumplimiento a cuanto se ordena en el leído oficio, a cuyo fin se delegan facultades a dicha Junta para que nombre comerciantes asesores, a los fines de cumplimentar el servicio ordenado.

A continuación de un cambio de impresiones sobre los trabajos emprendidos por la Compañía mercantil, concesionaria de la pavimentación de las calles y vías públicas de esta ciudad, cuya relación obra en el correspondiente expediente, y por creerlo de urgencia y necesidad, por unanimidad se acuerda requerir al Sr. Arquitecto municipal para que redacte y formule un Proyecto de obra a realizar en el Portalet, a fin de hacer desaparecer de la vista pública el colector existente al Norte de la Rambla de José Antonio, modificando la rampa empedrada existente en las confluencias de dicha Rambla con la Calle Mayor, S. Ramón, Gerona y Algabira.

En ruegos y preguntas el Sr. Clavaguera se interesa para que cuanto antes se proceda a la reparación del firma de la calle Carretera vieja de Palamós, contestándole el Sr. Presidente que hallándose en la actualidad muy ocupada la Brigada Municipal de obras, en cuanto termine los trabajos que efectúa, procurará complacerle, pero que de momento el tránsito rodado puede pasar por la calle de Bailén, especialmente para cuantos se dirijan a las instalaciones del Trust de fabricantes existente en dicha calle denunciada.

PRECISANDO DATOS

Con motivo de mi reciente artículo sobre el camino de la Caleta, han sido varias las personas que han venido a informarme de nuevos aspectos de la cuestión tratada, con lo que he conseguido redondear los datos publicados, rectificando algunos extremos y comprobar el interés que la Ciudad ha tomado en un asunto que afecta a sus intereses.

A través de la información recogida, he podido hacer el resumen que a continuación transcribo, que no dudo será de utilidad tanto a las autoridades, por permitirles tener una referencia concreta para su gestión, como a la opinión que se ha interesado por el caso.

Es indiscutible la existencia de un antiguo camino de carro que desde la carretera vieja de Palamós llevaba a la Playa de San Pol y a las viñas de los terrenos de la derecha de dicha playa.

Existe, además, una vieja fotografía de hace unos cincuenta años, que retrata en perspectiva la finca Estrada y la loma vecina, en cuyo retrato se ve perfectamente el camino de carro excavado en la roca.

En los últimos tiempos de la Alcaldía del Sr. Durán, se construyó el muro de la playa donde ahora hay una escalera y un nido de ametralladoras, que entonces sirvió para iniciar una ancha carretera, sirviendo de paso como prenda para optar al derecho de la cesión de la zona marítima.

Al principio de la guerra europea, siendo Alcalde de la Ciudad Don Francisco Mas, y para mitigar el paro obrero motivado por la crisis de exportación taponera, el Ayuntamiento organizó una brigada para proceder a la construcción de una carretera en el cauce del viejo camino carretero de la Caleta, y a tal efecto, gestionó del Sr. Fortó que procediera a la alineación del muro de su finca sita en aquel camino, a cuya demanda accedió el Sr. Fortó. Don Arturo Vicens, para el mismo objeto, cedió una parte de la parcela de terreno situado al margen del camino, haciéndose la obra con los fondos municipales arbitrados para mitigar el paro tal como queda dicho.

Para el ensanche del segundo tramo del camino carretero, se gestionó asimismo del Sr. Estrada la cesión del terreno correspondiente, accediendo dicho Sr. en principio, pero pidiendo en compensación tales cosas, que el Ayuntamiento, creyéndolas excesivas, no quiso otorgar, lo que motivó que el referido tramo quedará sin ensanchar.

Por tanto, queda bien claro que el primer tramo del camino, o sea desde la carretera de Palamós hasta el sitio donde ahora está plantado el letrero que nos ocupa, fué planeado y ensanchado gracias a los fondos de la Ciudad, al desprendimiento del Sr. Fortó y a la generosidad de Don Arturo Vicens.

Y queda claro también, que en el caso de prevalecer el intento del propietario que ha plantado el cartelito de marras, podrá éste pasar con su coche por una parte de camino que fué pagado por los ciudadanos y la generosa aportación de unos guixolenses beneméritos, y que sin embargo, en contraste, los coches de otros particulares no podrán pasar por la parte de camino que sigue a continuación.

Quizá dentro de poco la Diputación, proceda a la terminación de la carretera de la costa interrumpida hoy en la *Cala d'En Maset*. El empalme de carreteras, siempre es una cosa conveniente y práctica para el tráfico. El de la carretera de Palamós con la futura carretera de la costa, puede hacerse de una manera muy cómoda y económica por el ensanche de este viejo camino de carro en cuestión. Todavía se está a tiempo de preservarlo en libertad para tal menester en un futuro inmediato. En cambio, si ahora se deja hipotecar tal libertad, inhibiéndose ante la adquisición de derechos por un particular, el día que sea conveniente empalmar las dos carreteras, habrá grandes obstáculos que remover. Vale más prevenir que curar, dice el viejo refrán, y este es el momento que tal espíritu de prevención debe ser adoptado por los responsables de la cosa pública.

Que al fallar en firme tal asunto, tengan presente, primero el generoso gesto de los Sres Fortó y Vicens, y segundo, el ejemplo que nos brindan el Sr. Ensena en S'Agaró, abriendo anchas carreteras al público sin ninguna cortapisa, o el otro ejemplo del Sr. Marqués de Serralavega, mejorando el enlace de la carretera de Tossa a la de San Elmo, o costeando la construcción del camino a la Cala del Vigatá para comodidad del público.

Que estos ejemplos sirvan de norma de comparación antes de pronunciar la última palabra sobre la cuestión que se debate.

A. Ametller Arxer

HOY

A LAS DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE Y EN EL PATIO DE FIESTAS DEL HOTEL MURLA



EN SU CREACION DE GALAS LITERARIAS EL

INSTITUTO DE ESTUDIOS GUIXOLENSES

REUNE A LOS CUATRO PRIMEROS PREMIOS DEL

CONCURSO DE NARRACIONES CORTAS

JOAQUIN SEGURA
JOSE LLAMPAYAS
L. D'ANDRAITX
J. LLADO ALSINA

CON LA LECTURA DE LAS OBRAS PREMIADAS

INTERMEDIO MUSICAL

VICTORIA GRUART
JOSE RIBERA

RESERVE SU MESA
EN LA DIRECCION DEL HOTEL

TIQUET, 6 PESETAS
CONSUMICIÓN INCLUIDA

Sintonia Corpus Christi

El monte perdió su oro, el campo su moteado y la pradera sus flores. Caminitos y laderas se han desnudado de adornos, y el bosque ya sólo guarda el tomillo, entre espinas y verdoros. Más áspero que no fuera, hoy no parece mi bosque, y con tanta flor cortada su alma es otra, muy otra. Los sembrados sin la alegría del rojo asemejan mares grises, de olas verdes sin canciones.

¿Hacia donde van las sedas que bordaron poesía, entre matas y rastrojos, en los rincones umbríos y en anchos claros al sol?

Clavelillos, amapolas, margaritas de los prados, cardos y el amarillo brillante de la retama van deslizándose al llano como un río de color. Y su fluir va creciendo, como torrente ardoroso como corriente de agua, buscando un lecho y un mar. Lecho de dormidas rosas, de alelíos retrasados, de lirios recién nacidos...

Lo silvestre y lo apurado, el regalo y lo obtenido se mezclan apretujados, en esperanza y unción.

Desborda el río en la plaza, y allí rompe y se desparrama en mil brazos, afluentes y riachuelos, de un grueso único de amor.

Huelen las calles a campo, a bosque; más el trenzado de sus alfombras y un algo suave en su olor recuerda el jardín selecto, sugiere la mano hábil, el ingenio del corazón.

Damascos y banderas, gayas y flecos ondean en el aire y recubren los balcones. Flores gigantes sin planta, sin tallo y casi sin forma, que tiñen el cielo de aromas y lo alegran con su son.

¿Qué es lo que en la ciudad sucede? ¿Qué fausto aguardan temblando raso y campo, monte y llano, ya que allí se congregaron en cita de devoción?

¿Qué espera la muchachada con sus cirios llameantes, con sus pendones al viento entre ceñidas galas?

Un silencio reverente y el gran perfume acuciante de los pétalos heridos hinchaban el aire de tensiones.

El bronce de las campanas rompe la espera en un grito. El pueblo baja sus párpados y dobla sus dos rodillas.

¡El SEÑOR pasa...! ¡Dejó su cielo y su nido...!

L. D'Andraitx

Muy brillante y solemnísimas resultó la Procesión del Corpus

Con el tradicional esplendor propio de la gran festividad eucarística, se celebró en nuestra ciudad la Procesión del Corpus con caracteres de verdadera solemnidad.

A las 6,20 de la tarde y luego de organizada la procesión, salía de la «Porta Ferrada» la Custodia que era llevada por el Rdo. Párroco Arcipreste Don José M.^a Cervera, bajo palio del que eran portadores elementos de nuestra Consistorial.

Seguía la Junta de Obra de la Parroquia, junto con otras representaciones oficiales, ocupando la Presidencia las primeras Autoridades de la ciudad. El pendón principal era llevado por el culto abogado Don José Maruny, al que acompañaban los señores Burgell y Rusalleda.

Además de la Sección Adoradora Nocturna y de otras asociaciones religiosas y colegios de la ciudad, se unió a la comitiva un nutrido número de fieles, por lo que la misma adquirió la brillantez que los quixolenses saben dar a sus más faustas jornadas.

Casi todo el recorrido se hallaba alfombrado de flores, destacando el numerosísimo público que apostado en balcones y calles saludaba reverente el paso del cortejo.

Cerca de las ocho de la noche y a los acordes del Himno Nacional, entraba el Santísimo en nuestro primer templo, procediéndose seguidamente a la Reserva y dando el titular de nuestra parroquia las gracias a cuantos habían contribuido al feliz realce de dicha fiesta.

La procesión de hoy — A las 7 de esta tarde saldrá igualmente de la Parroquia la Procesión eucarística llamada de la Octava, siguiendo el curso habitual de los años anteriores.

miscelánea de ACTUALIDAD

III Homenaje a la Vejez.—El Patronato Local de la Vejez, invita a todos los ancianos de edad superior a los 79 años que deseen participar en el III Homenaje que se celebrará Dios mediante el día 1 del próximo Julio, se personen en la Alcaldía para su inscripción en el mismo, todos los días de 12 a 1 de la mañana.

Montañismo.—Ha regresado de Barcelona después de asistir a las sesiones inaugurales del Congreso Nacional de Montañismo D. Jaime Lladó Alsina, que asistió a las mismas en representación del C. E. Montclar.

Concesión de una Cruz.—Recientemente y como a premio a sus acrisoladas virtudes militares le ha sido concedida la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al Capitán de la Guardia Civil,

Jefe de la Fuerza de esta plaza D. Mariano Samitier.

Nuestra felicitación más cordial.

Necrológica.—La pasada semana falleció D. Vicenta Farrach Oller, Viuda de Jaime Arxer Rabell. Descanse en paz. A todos sus deudos testimoniamos nuestro sentido pésame.

— El pasado domingo falleció en esta ciudad el conocido industrial Don Francisco Ripoll, a la edad de 78 años. A la viuda e hijos del finado les dirigimos, muy sincero, el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

Lo que no se pierde.—Durante el curso de esta semana han sido depositados en la Jefatura de la Guardia Urbana los siguientes objetos: 4 cupones obligaciones Ayuntamiento, por Armando Cruañas Pardas; una llave por José



SARDANISTA

Suceí el passat Any Sant de 1950, si fa o no fa per aquest mateix temps:

Quan vaig veure que venia cap a mi, sabia de sobres de què em parlaria: em parlaria de sardanes.

No va fallar. Em saludà atentament i tot seguit començà a explicar-me que si les sardanes d'En Pere i que si les sardanes d'En Pau. Que si el Concurs d'aquí i que si l'Aplec d'allà. Que si la Cobla tal, que si la Cobla qual. Que si per la Festa Major d'aquí, que si...

— Per cert — vaig dir-li — En G. m'encarregà et digués que no podrà anar a la Festa Major de Cassà.

— Caram! I per què?

— Se'n va a Roma.

— I quina Cobla hi ha a Roma? — preguntà amb tota naturalitat. — LIIF ODALL



SSSCHISSS!!!

Mi distinguido amigo: Ese grito que figura como título de la carta es el que profieren multitud de jovencitos que circulan por nuestras calles cabalgando en sus bicicletas.

El otro día equivoqué por milímetros un sopapo dirigido a una de esas variedades de centauros que pasó junto a mi cabizbaja persona, a rozar la acera, sin tocar el timbre pero profiriendo el escalofriante silbido con que lo mismo hubiese podido azuzar a una bestia de tiro. No estoy conforme con que unos lleven timbre en las bicicletas y otros no. Velocidad limitada y campanillas, bueno. Pero cabalgatas a grito pelado, no.

Desearía que el ejemplo de repartir cachetes entre los jinetes del Apocalipsis fuera imitado por otras personas con mejor puntería que yo.

Gracias y a sus órdenes.

J. Vallverdú

INTERESA LOCAL

para emplazamiento de la Secretaría del

"C. E. MONTCLAR"

Ofertas a la Tintorería Corquedo

Ginjaume y una barra hierro por Santiago Güitó; todo lo que se entregará a quienes acrediten ser sus dueños.

Religiosas.—El día 10 del próximo Junio, la Sección Adoradora de esta ciudad celebrará la Fiesta de las Espigas en la Parroquia de Santa María de Fanals de Aro.

Gala literaria.—A última hora nos informa el I.E.G. que en la Gala Literaria de esta noche asistirá el ganador del Concurso de Narraciones Cortas D. Joaquín Segura, de Vich, para dar lectura personalmente a su composición galardonada.

Fiestas de Barrio.—Durante esta pasada octava se han venido celebrando las tradicionales fiestas de barrio.

Del «Aplec» de «Sant Baldiri».

A. M. C. O.
MATERIALES PARA CONSTRUCCION

Transportes Reunidos
Paquetería - Encargos
Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Visto en el viaje 7 DIAS

En el tren se ven cosas muy saladas. Desde la inexplicable pareja ella bien vestida, francesa y tal y él un sueco que por no llevar no lleva ni camisa, hasta ese propietario rural que saca un impresionante cuchillo de monte para cortar algo de chorizo mientras con dos dedos sostiene la doble hogaza de pan...

EL DOCTOR SERRASERRA

Pero los especimen típicos del tren son la gente que van a ver al médico o vienen de ello. Son un poema. Explican de pe a pa las singularidades de la dolencia del deudo querido al cual acaba de salvar la vida el doctor Serraserra. Uno pone una cara algo rara al oír el nombre, que suele ser de una vulgaridad mayúscula, de una absoluta falta de relieve. Pero ellos insisten en que es un gran médico, que tiene clínica en Granollers, y que los sábados va a Manlleu y todo.

Bueno, lo importante es que los médicos curen. Aunque uno tenga idea de los quince o veinte mejores médicos de la región y le sorprenda oír elogiar como la maravilla de la hipocrática un nombre totalmente desconocido, no deja de ser interesante la fe que el sencillo pueblo deposita en ellos. Tiene algo de totémico, y esto siempre es bueno. Hay que creer, en la fe está nuestro triunfo.

Del mismo modo que hay un monumento al soldado desconocido debería erigirse otro al médico desconocido, ese hombre venerado tal vez sólo por una familia porque en determinados dramáticos momentos equivocó el tratamiento de un componente de la misma y

acertó con ello a curarle.

LOS DIENTES POSTIZOS

En un murdo donde tanta gente lleva cosas postizas, — a veces hasta el alma — no debe sorprendernos encontrar dientes que lo sean. Sin embargo, ese caballero sentado en el departamento frente a mí, que sonríe beatífico desde sus ochenta abriles enseñando esas ringleras de incisivos caninos y premolares tan bien alineados como chicas de conjunto, se me antoja antipático. Es asimismo falso, que los dientes sean tan perfectos. Es irritante. Una dentadura nunca es, al natural, tan perfecta como la postiza. Y eso no está nada bien. Reclamamos dentaduras postizas con imperfecciones, con dientes torcidos, negros y hasta cariados. Lo demás es luchar con ventaja.

PECADOS MENORES

Lo son los cometidos por ese proletario que al llegar a la estación de destino sube tren arriba en busca del vagón de primera para descender orondo, por su portezuela... O la del camarero que recorre el tren agitando la campanilla: ¡«Primer turno, señores!» y cambia totalmente el tono según sea la clase del vagón por el que a la sazón discurre... o el del viajante que dice conocer a todas las chicas solteras de cada pueblo del recorrido... o el de la mujer que se acaba de lavar la cabeza y deja el compartimiento apestando a vinagre...

Pero en fin, ya hemos llegado y atrás dejamos este pequeño cosmos que es un vagón de ferrocarril. Ahí queda eso.

J. V. A.

FÁBRICA DE BEBIDAS CARBÓNICAS

LA MASCOTA

Carretera de Gerona, 11 - Teléfono 216

SAN FELIU DE GUIXOLS

SE HA PUESTO a la venta la inmejorable
HORCHATA DE CHUFA
que será, sin duda, la mejor bebida del año.

Una nueva especialidad de esta Casa, fabricada con maquinaria de reciente creación, que probarán todos.

Noticario del Mar

Movimiento del puerto.— Durante el curso de la pasada semana anclaron en este puerto los siguientes buques:

«Cabo Sacratif», procede de Tarragona y destino Barcelona. «Carpio», procedencia y destino Barcelona. «Rosa Francisca» procedente de Palamós y destinado a Tarragona. «Miguel» procede de Málaga; «Virgen del Remedio», procedente de San Carlos; los dos destinados a Barcelona.

Servicio farmacéutico

El próximo domingo prestará el servicio de turno la farmacia Dalmau.

NETINA
LAVA LA ROPA NEGRA

Imprenta BARNES — Palamós



PAVORAMA Chut IDIOPORTIVO

COMENTARIO

El San Celoni es derrotado por el Guixols, tras noventa minutos de gran juego y emoción

Los azulgrana demostraron atravesar un gran momento, dominando a sus rivales, a los que no golcaron por falta de suerte

EL tilo es una planta exquisita que convendría cultivar en nuestro Campo de Deportes, sobretodo cuando, como el domingo, veintidós hombres, aunque mejor decir veintitrés, sumieron al respetable en un auténtico mar de nervios.

EL número veintitrés, como nadie de ustedes ignora, resultó ser aquel fenómeno de ribete que se pasó media tarde en plena lección de cómo deben tirarse los neutrales.

PERO eso no fué todo. Erró muchas cosas de bulto, y sobretodo mostróse excesivamente severo al decretar las dos expulsiones. Hay árbitros que se escudan en la severidad para luego perdonar media docena de penaltys.

SAN Celoni es un equipo ducho en estos torneos relámpago, aunque no tanto como para borrarlos tan alegremente como predecían sus amenazas. El Guixols nos lo comemos —rezaban sus vaticinios— de un solo bocado. Y, francamente, les respondimos con algo muy parecido a una lección aunque luego y por varias circunstancias el resultado parezca otra cosa.

QUE aunque el resultado es siempre lo que cuenta, para nosotros existen satisfacciones tanto o más redondas que los goles. Que somos de los que, como muy bien dijo el corresponsal de Olot, al fútbol, como al boxeo, valdría a veces más conceder los partidos a puntos de ventaja.

PORQUE pese, repetimos, al resultado del domingo, lo cierto fué que por segunda vez en ocho días, estuvo el San Celoni frente a una B que parecía una A.

LOS que fueron al campo para ver a López de interior, se quedaron igualmente con las ganas, ya que el capitán esta vez se enroló de defensa central y carburó como en Olot jugando de delantero. Por favor no lo digan muy en alto, que a lo mejor Mr. Daucik se entera que tenemos un comodín al que solo le falta jugar de portero.

LA vida es lucha y el fútbol a veces lucha libre. Eso dijo un aprendiz de filósofo, viendo, como vimos, algunas cosas.

AUNQUE mucho nos tememos que dentro de tres días en Moncada, el filósofo se quede corto

NUEVE goles, ya son goles. Quizás fué por eso que el respetable pedía el final del encuentro, cuando llegada la hora, el número diez se estaba masticando.

SUERTE que, entre los nervios, supimos que el Barcelona se había cargado a la Real y nada menos que por 3 a 0. Por lo visto los colores azulgrana se llevarán mucho en este próximo verano.

KIK

Estamos, señores, a muchas leguas del fútbol de temporadas pasadas, y especialmente de la última. Hemos saboreado este año juego de calidad, aun cuando casi siempre, ha sido en los desplazamientos, que nuestros muchachos han sentado cátedra.

En el encuentro del pasado domingo, el juego preciosista del Guixols desbordó el entusiasmo de la masa de aficionados que llenaba el Campo Municipal de Deportes, llegando la emoción en muchos momentos, en su mayor grado; y es que pese a la eficacia perforadora de nuestro delante, que tenía constantemente en jaque la puerta defendida magníficamente por Ramón, el San Celoni cada vez que pisaba nuestra zona defensiva, temíamos por el marcador, así se explica que dominando intensamente el Guixols durante los primeros 25 minutos, el tanteo fuera de empate a dos tantos.

Decisión arbitral severa, pero necesaria

Somos de los que sostenemos que en un campo de fútbol, hay que practicar el deporte rey con la mayor nobleza, y que todos los conatos de alteración, han de ser reprimidos, y si es agresión..... ¡ah!, entonces que cada uno aguante con lo suyo, y más en el caso que nos ocupa, en que el señor Domingo director del encuentro, sabedor de la papeleta, advirtió antes del partido, como procedería, y de resultados de su decisión arbitral protestada ruidosamente, a los 24 m. de iniciado el encuentro, emprendían el camino de la caseta, el delantero centro del San Celoni Adell, y el central guixolense Arqué, por propinarse unas patadas, decisión que evito, a nuestro modestísimo entender, males mayores.

A partir de este momento, quedaron los dos bandos un tanto desconcertados, llevándose la peor parte los forasteros, pues si bien nuestra delantera perdió un gran elemento, al pasar López al puesto de defensa central, sitio que de-

GUIXOLS, 5 S. CELONI, 4

fendió estupendamente, los celoneses dejaron con la baja de Adell, de ser incisivos, perdiendo su gran peligrosidad.

El Guixols fué superior

Fué en todo momento superior el Guixols al San Celoni, aun antes de las expulsiones reseñadas, pero después de ellas, no nos dieron muestras de peligrosidad hasta el último cuarto de hora, que fué cuando Vilagran lesionado, pasó de extremo derecha, quedando el conjunto local completamente desarticulado, no tocando nuestro magnífico medio volante un balón. En los minutos finales temimos incluso por la victoria, tanto apretaron los celoneses en busca de algo positivo. A pesar de que vimos un gran encuentro, y que la emoción corrió a raudales, lamentamos el incidente de Arqué y Adell, porque estamos seguros, que hubiésemos presenciado un choque de los que se recuerdan años.

El balón rodó así

Ya de salida ataca el Guixols y al minuto, un chut de López es sacado por un defensa de la misma línea de puerta.

A los 3 m. Zulueta empalma un gran tiro que bate irremisiblemente a Ramón, desbordando dicho gol, el entusiasmo del respetable.

Presionan insistentemente

RESULTADOS

5 Guixols - San Celoni 4
5 Moncada - Olot 2

CLASIFICACION

| | J | G | E | P | F | C | P |
|-----------|---|---|---|---|---|---|---|
| Moncada | 2 | 1 | 1 | - | 6 | 3 | 3 |
| Guixols | 2 | 1 | 1 | - | 7 | 6 | 3 |
| S. Celoni | 2 | - | 1 | 1 | 5 | 6 | 1 |
| Olot | 2 | - | 1 | 1 | 4 | 7 | 1 |

PRÓXIMA JORNADA

Moncada -> Guixols
San Celoni - Olot

los locales a un tren fantástico, y al minuto Martín chuta, rozando la bola el poste.

A los 6 m corner contra los forasteros, estrellándose por dos veces el balón en el madero. Pasa el San Celoni por unos momentos difícilísimos, pero a los 10 m. en uno de sus peligrosos avances se produce un peloteo delante el marco de González, que les vale el empate.

Vuelven a la carga los azulgrana, y López a los 12 m. que está jugando magníficamente de interior derecha algo retrasado, en una zona estratégica, marca el segundo tanto local.

A los 15 m. vuelven a igualar los forasteros en otro avance esporádico, siendo la emoción enorme.

El juego es de gran calidad y los nuestros buscan deshacer el empate, que no consiguen por verdadero milagro, produciéndose a los 24 m. la agresión de los dos jugadores mencionados anteriormente, y al ser expulsados del terreno de juego, hay modificaciones que perjudican a ambos contendientes, decayendo bastante de calidad, acusando mucho más el San Celoni la decisión arbitral que el Guixols, pues López pletórico de facultades y veteranía, suple estupendamente el sitio de Arqué.

A los 31 m. registramos corner favorable al Guixols, no siendo sancionados los forasteros a los dos minutos escasos con penaltys, por falta clara cometida dentro del área. A los 36 m. ceden los celoneses otro corner, desperdiciando a los 39 m. una gran oportunidad Bodi, para a los 41 m. marcar el mismo jugador el desempate que es acogido con una ensordecedora ovación, como premio por el esfuerzo realizado por nuestros muchachos, así como por ser el tanto que abría la marcha hacia la victoria.

Se reanuda el encuentro con las mismas características, el Guixols quiere y puede conseguir una buena victoria, y a los 4 m. un frekik sacado por Terrades estupendamente de medición y potencia, se estrella en

Como pronosticábamos, el Guixols y el Moncada dieron buena cuenta del San Celoni y Olot respectivamente, hallándose los dos modestos a la cabeza de la clasificación con tres puntos, y sin conocer la derrota.

Vemos una pugna empeñadísima para el primer lugar, de cuyos opositores, el más flojo es el Olot, el cual damos ya como descartado.

Partido grande el del próximo domingo en Moncada, entre el titular y el Guixols, que de arrancar los nuestros tan solo un empate, representaría el título, y el premio tanto tiempo deseado. La cosa será difícil en grado sumo, pero no imposible, un esfuerzo más, y a la A. con todos los honores. Hay equipo y ganas.

No ha de ser enemigo difícil el Olot para el San Celoni, por otra parte, no puede dejarse sorprender otra vez, pues de producirse, habrían dejado todas las esperanzas para mantenerse en su categoría.

Mientras aguardamos el domingo, los días nos parecerán años.

el poste, pero Savalls oportuno lo introduce a la red. La cosa marcha a las mil maravillas, pero a los 9 m. cometen los locales penaltys que es transformado por Arenas en el tercer tanto forastero. Continúa la presión guixolense, todos están haciendo un gran encuentro, no marcando Zulueta a los 15 m. por verdadera casualidad, llegando a los 24 m. el último tanto local por obra de una habil internada de la delantera, Savalls cede a Martín después de haber atraído al meta celonés, y nuestro ariete consigue marcar.

Se lesiona Vilagrán, pasa a extremo derecha, no llega a ninguna parte, y de una manera demasiado prematura se repliega el Guixols, se ceden tres corners, no se acierta a despejar la zona de peligro, y como una cosa que se mascaba, el San Celoni a los 43 m. por obra de Fontás conseguía aminorar distancias, poniendo a toda la afición en tensión, pues podía escaparse por poco, un triunfo ganado por clase, por moral y por ímpetu, y que no nos quepa ninguna duda, que de producirse, hubiese sido por demasiada nobleza en no tirar balones fuera, muy natural, dada la inferioridad con que tuvo que batallar el Guixols los veinte minutos finales.

El Sr. Domingo en líneas generales bien, alineando los equipos así:

Guixols: González; Ventura, Arqué, Terradas; Mallart, Vilagrán; Bodi, López. Martín, Zulueta; Savalls.

San Celoni: Ramón; Traval, Martínez; Cañellas; Colomer, Arenas; Benues, Fontás, Adell, Salvador; Arenas.

Preferimos no censurar a nadie, nos place más destacar lo bueno, y dentro de lo que está bien, nos complace consignar, que el mejor hombre sobre el terreno, fué López, siguiéndole muy de cerca Zulueta.

GOL

Si necesita un aparato de radio, un artículo eléctrico para el hogar o un regalo de buen gusto **Sepa escoger**
JUAN PUIG le ofrece el surtido más completo
 RADIO: PHILIPS - CLARION - INTER
 Trituradora TURMIX - BERRENS

GARAJE CENTRAL
 Aguas carbónicas
La Mascota

PASTELERIA
La Vienesa
 ROPA BLANCA
LEJIA PANCHITA
 PRUEBE Y COMPARE

Agua de MALAVELLA
 Representante SEBASTIAN MESTRES

Transportes J. VIDAL
 Cargay Encargos para Barcelona

Hotel LAS "NOIES"

BARBERIA **BASART**

O. CASELLAS
 PINTURA - DECORACION

J. A. R.
 MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
 SAN PEDRO, 17

Simón ARARÁ
 ESPARTERIA
 Y MUEBLES

Hostal de La Gavina

NOVEDADES GRAU
 Rutila, 19 - Teléfono 226

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA
 Cerveza DAMM



El suministro de agua a la ciudad, se halla en este año totalmente asegurado

Así nos lo afirma la Compañía encargada del servicio

Aunque el tema del agua — a juzgar al menos por la caída últimamente — pueda parecer nos aburrido, no dudamos en recurrir de nuevo al mismo, visto el interés que para la ciudad reviste el aspecto que recoge el presente reportaje.

—¿Cómo ve esa Gerencia — preguntamos a don Manuel Vicens — los suministros de agua durante el próximo verano?

—Desde luego pueden ustedes decir que el abastecimiento de agua se halla en este año totalmente asegurado, gracias, en primer lugar, al persistente régimen de lluvias.

—¿Dice usted, en primer lugar, porque existe un segundo?

—Teniendo en cuenta que por las características especiales que reviste la ciudad, la mayoría de agua debe ser bombeada y, en verano, concretamente, su totalidad, no serían estas lluvias por sí solas las que nos dieran tal seguridad, si no fuera porque actualmente contamos con un equipo industrial completo y unas instalaciones que para sí querrian Empresas de mayor volumen. Y todo conseguido gracias a nuestro propio esfuerzo.

—Así que ahora....

—Es difícil — prosigue sin dejarnos terminar la frase — hacerse cargo de los contratiempos que en el pasado año tuvimos que soportar y vencer. Hicimos lo que ninguna otra Empresa ha hecho, y si, desgraciadamente, no vimos su resultado en el momento oportuno, no fué tampoco culpa nuestra, ya que antes de 1950 iniciamos los trabajos necesarios para conseguir el máximo rendimiento de nuestro equipo a fin de poder efectuar el servicio en la forma que hoy podemos asegurarlo.

—¿Podría usted concretarnos estos trabajos?

—Bajo la dirección de expertos ingenieros, se construyó un nuevo pozo en Santa Cristina de Aro en el que, sumergida, se ha instalado una bomba vertical, último modelo, capaz de suministrar ella sola 130.000 litros de agua por hora. Ello aparte, se han completado igualmente los grupos de reserva de las estaciones impelentes de Castillo de Aro y de Sta. Cristina, aunque falta todavía mucho para llegar a conseguir el servicio completo que todos deseamos y la ciudad se merece.

—¿Dificultades?

—Las económicas, como

siempre, que por el momento nos privan de llegar más allá.

—¿Y, de entre las cosas que faltan?

—Nos es necesario el cambio de unos tres Kilómetros de tubería de conducción y modificar otra de cerca dos kilómetros, en parte debido a que habiendo aumentado de forma imprevista el consumo en verano y en previsión de que este aumento sea cada día más exigente, lo tengamos ya todo preparado para atender a las necesidades de un futuro.

—¿Cree usted fácil vencer estas dificultades?

—Sólo le diré que los enormes desembolsos que fueron precisos en el pasado año, logrados gracias a las aportaciones particulares y a los créditos bancarios, unido al estado precario de esta industria por el enorme volumen de los gastos generales, hacen insostenible el estado económico de la

Empresa. Gastos, que han sido todavía gravados con la aplicación por Energía Eléctrica de Cataluña del máximo de sus tarifas, hasta el punto de decirle que este nuevo aumento, con los impuestos incluidos, representa anualmente para la Empresa un mayor gasto de 90.000 pesetas.

Añada a ello el coste actual de los materiales y en especial de los tubos de hierro, del plomo, estaño, piezas especiales de latón, etc. y comprenderá que no puede la Empresa subsistir en las actuales condiciones.

—¿Pesimista?

—Eso depende de cómo seamos tratados. Ya el año pasado, por los motivos que le digo, nos vimos precisados a presentar ante las Autoridades competentes una solicitud en aumento de tarifas que confiamos nos será favorablemente resuelta.

CARNET DE ARTÉ

¡NADA!

Muchos temas hay en Arte; muchos temas a tratar. Se encuentran en cualquier parte, y apenas hay que buscar.

El caso es que sean amenos, y no cansen al lector. Que aburrir todos podemos... Y aun fastidiar, que es peor.

Hoy la crítica está seria. ¿Será que no comerán los críticos? ¿Por miseria filosóficos están, cual lo estaba Rocinante, según refiere Cervantes?

Prosigamos adelante, y repitamos lo de antes: Ya que abundan los asuntos, escojamos los mejores. Dejemos aquellos puntos que sólo dan sinsabores.

¿Que si obras de Arte preciosas, volaron al extranjero? ¿Quien se acuerda de estas cosas, aunque el dolor sea sincero?

¿Que si el Arte al principiante, no le da para vivir? ¡Pues haberlo pensado antes! ¿Quien esto no oyó decir? ¡Si aun artistas muy famosos, pasaron necesidad, y negocios fabulosos hizo la posteridad!

¿Que si Dalí hace locuras? ¿Que si Miró es un chiflado? ¡Bueno! Tu reirte procuras, y ya está todo arreglado....

¿Que hay tantas exposiciones, que solo en la Capital, sin otras preocupaciones lo pasaría muy mal quien estuviese obligado a verlas y a comentarlas? ¡Si el crítico está agobiado, que deje de criticarlas! Y si tanto le precisa, que haga horas extraordinarias, y con palabra concisa nos dé impresiones sumarias

Que las juzgue y califique, como a las asignaturas; y que la *nota* publique. Nada de palabras duras, ni elogios exagerados. Lo que sea pertinente: al mejor, *sobresaliente*, y los demás, *aprobados*.

Y si tan mala es la cosa, que allí el Arte es-

tá en descenso por labor tan pernicioso, que se la atice un *suspense*.

Al artista atareado, le marea la lectura. ¡Nunca el crítico ha acertado! ¡Nada entiende de pintura! Si es elogio, no es bastante, y si es censura, le irrita, y es que el crítico pedante, de su envidia se desquita. Y el lector, de estas cuestiones se larga y se desentiende, buscando otras emociones, en lo que siente y entiende.

Temas no faltan en Arte, mas creo que es esencial, que dejemos ya algo aparte, tanto asunto personal.

Que ahí están las bibliotecas, con manuscritos curiosos, Notables pinacotecas, con sus cuadros tan famosos. Y hay en las grandes ciudades, y aun en los pueblos pequeños, siempre gratas novedades, y rincones muy risueños. Y espaciosas avenidas. Y Arcos de triunfo. Y monumentos. Y mansiones distinguidas, de magnates opulentos.

Y estatuas en los jardines. Y columnatas. Y fuentes con sirenas y delfines. Y otras cosas atrayentes...

Y al doblar de cada esquina, encontramos cada día, algo de la labor fina de la noble artesanía....

Que el Arte está en cualquier parte, y aun sin *salas* ni *salones*, por doquier palpita el Arte, *con* y *sin* exposiciones.

Falta que el que escriba, lo haga de manera conveniente; pues si es la gente quien paga, ¡que entienda al menos la gente!

Que ella también se hará cargo, si en tal labor esforzada pasa el escritor de largo, algún día sin decir nada.

ARTEMIO.

En una de nuestras pantallas vimos una película que podríamos tildar de extraordinariamente original y maravillosa al mismo tiempo, por las humanas y caritativas enseñanzas que de ella se desprenden. Me refiero a Pinky.

A la salida de su proyección oí a mis espaldas una voz que comentó: «No será tan fiero el león como lo pintan», refiriéndose al trato que reciben los negros al otro lado del Atlántico.

Permita el amable conciuda-

De no sernos concedida en su totalidad, nos veríamos imposibilitados de efectuar las obras proyectadas para dotar a la ciudad de un servicio perfecto, amén de que entonces seríamos igualmente precisados a limitar el servicio con las consiguientes molestias para todos.

—¿Sabe usted que eso es un mal final para mi reportaje?

—Pues como final repita lo que le dije al principio: Que en el próximo verano la ciudad dispondrá de un servicio totalmente asegurado. ¿Acaso no vino usted para saber eso?

—Vine para ello... y para saludarle a usted que, como así constará, ha sido para mi la segunda de mis satisfacciones.

EQUIS

dano que se reconozca autor de dicha frase que disienta de su apreciada opinión.

Recopilemos primero unos cuantos datos por orden cronológico

El 1 de Enero de 1863 se promulgó el Acta de Emancipación, mediante la cual se liberaba a los negros de su condición de esclavos. Desde dicha fecha hasta el año 1900, las multitudes hacían uso de la Ley de Lynch con un promedio de muertes de 125 negros anuales, sin juicio previo alguno, y por faltas que, cometidas por los blancos, se les castigaba con 10 días de encierro. Luego el porcentaje fué decreciendo lentamente, hasta llegar al año ¡Asómbrense Vds.! 1947, en que sólo se lincharon a cuatro negros, por faltas levisimas.

En 1919 se eliminó de la Constitución de los Estados Unidos la llamada Cláusula del Abuelo que regía en los Estados del Sur y que otorgaba a los blancos el derecho hereditario al voto, ardid de las Constituciones de estos Estados para negar a los negros el derecho al voto.

En el bienio 1939/40 en las Escuelas de los Estados del Sur se gastaron 60 dólares por cada alumno blanco por 15 a los negros. Los colegios profesionales no admitían bajo ningún concepto a los negros.

En Junio de 1943, en Detroit, 20.000 obreros blancos se declararon en huelga, en la fábrica de automóviles Packard, porque la Dirección ascendió a Jefes de sección a tres negros.

De los trece millones de negros que actualmente viven en los Estados Unidos, solo unos 19.000 son completamente independientes. ¡Verdaderamente es un promedio muy exiguo!

Es ilegal impedir que un negro tenga acceso a los coches Pullman; es ilegal asimismo impedir que un negro se hospede en un hotel de primera categoría, pero una y otra cosa suceden con harta frecuencia.

¿Son los negros menos activos o menos inteligentes que los blancos? Indudablemente. ¿Son menos instruidos? Si, exceptuando algunos pocos casos. Pero, ¿acaso esto justifica la persecución encarnizada, los malos tratos y los escarnios de que son objeto? No, ciertamente que no.

¿A qué es debido el color de los negros? se preguntará algún amable lector. Una persona es blanca o negra según la proporción de melanina que tiene en su piel. Siendo la melanina, una substancia orgánica que se extiende sobre la capa interna de la coroides. Se tiene noticias de haberse hallado en los Estados Unidos una substancia llamada éter monobenal de hidroquinona, mediante el uso de la misma los negros pasarían a blancos.

Si esto fuese posible algún día, se lograría de una vez franquear el llamado «telón del color» con lo cual se evitarían odios, rencores y venganzas entre los individuos de una misma nación. Entonces podríamos repetir las palabras de aquel gran Presidente, Abraham Lincoln «...Sin mala voluntad para nadie, con caridad hacia todos...» refiriéndose a los que habían tenido la desgracia de nacer bajo pigmento negroide.